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Àðõàíãåëüñêàÿ 
îáëàñòü åùå 
íå óñïåëà 
ðàñïëàòèòüñÿ 
ñ äîëãàìè çà ïðîøëûé 
ïîæàðîîïàñíûé 
ñåçîí, à íà «ëèíèè 
îãíÿ» óæå æàðêî.
Â ìàå â Àðõàíãåëüñêîé 
îáëàñòè 
çàôèêñèðîâàíî 
ïÿòü ëåñíûõ ïîæàðîâ. 
10 è 11 ìàÿ 
â Êîíîøñêîì 
ðàéîíå, 15 ìàÿ — 
â Âèíîãðàäîâñêîì 
è Õîëìîãîðñêîì 
ðàéîíàõ, 16 ìàÿ — 
â Øåíêóðñêîì 
ðàéîíå. Îáùàÿ 
ïëîùàäü, ïðîéäåííàÿ 
îãíåì, — 4,63 ãà. 
Îñíîâíàÿ ïðè÷èíà 
ïåðâûõ âîçãîðàíèé — 
íàðóøåíèå 
íàñåëåíèåì 
ïðàâèë ïîæàðíîé 
áåçîïàñíîñòè. 
Â Àðõàíãåëüñêå 
óæå îòìå÷åíû ôàêòû 
ïîäæîãà ñóõîé òðàâû, 
êîòîðûå ÷óòü 
íå ïðèâåëè 
ê âîçãîðàíèþ 
äîìîâ. Òðèäöàòü 
ìåòðîâ íå äîøåë 
îãîíü äî ïîñåëêà 
14-ãî ëåñîçàâîäà. 
Îñòàâøàÿñÿ 
îò òðàìâàéíûõ ïóòåé 
íàñûïü ïðåãðàäèëà 
ïóòü ïëàìåíè. 

Огонь, трава 
и большие расходы...
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Эхо недели
Акценты Доходы: Кому есть что скрывать?

Образование: Специалистов для оборонки научат работать на уникальном оборудовании 

«Как это они в пяти коорди-
натах сумели наладить обработ-
ку металла?» – шептались моло-
дые сотрудники колледжа во вре-
мя презентации последней мо-
дификации фрезерно-токарно-
го станка.

Представить свою продукцию 
стоимостью около 700 тысяч евро 
в город корабелов впервые прие-
хали лично президент и вице-пре-
зидент Hermle Хайнц БИШОФ и То-
мас КОПИНИТЦ. Как рассказал ди-
ректор представительства фир-
мы в Питере Сергей ТАТАРИНОВ, 
установленный обрабатываю-

щий центр будет в распоряжении  
САФУ год. Как уточнили в пресс-
службе университета, оборудо-
вание предоставлено на безвоз-
мездной основе, затем, предполо-
жительно, оно перейдет в пользо-
вание Севмаша. После этого ком-
пания Hermle планирует поставить 
в университет другое оборудова-
ние, не менее нужное в современ-
ном производстве. 

«За это время учащиеся нау-
чатся работать на технике зав-
трашнего дня, мы ждем, что кол-
ледж подготовит квалифициро-
ванных специалистов и это в ка-
кой-то степени определит  при-
оритеты северодвинских заводов 
при закупках нового оборудова-
ния, – заявил Татаринов. 

Студенты не могли скрыть сво-
его удивления: для них это будет 
первый опыт работы на таком обо-
рудовании. По словам директора 
технического колледжа Северо-
двинского филиала САФУ, обору-
дование будут продолжать обнов-
лять. В этом году модернизацию 
станочного парка планируют осу-
ществить практически на 90%. Во 
второй половине года колледж по-
лучит станки нескольких извест-
ных мировых компаний токарно-
фрезерной группы. 

Возможностям оборудова-
ния позавидует любое предпри-
ятие, занимающееся металлооб-
работкой. Пятиосевые обрабаты-
вающие центры Hermle позволя-
ют достичь максимально высо-
кой точности и производительно-
сти. На столе диаметром 800 мм 
из целого куска металла с точно-
стью менее 5 микрон и повторяе-
мостью 1 микрон можно изгото-
вить такую сложную деталь, как 
турбинное колесо, которое рань-
ше собирали из отдельных частей. 
Окупается такой станок, несмот-
ря на свою дороговизну, за пол-

года, а служит десятилетия. Кста-
ти, вся продукция  Hermle на 100% 
немецкого происхождения. Тако-
ва политика компании!

Фирма давно работает с Рос-
сией: 10–15% ее  продукции идет 
на наш рынок, давно уже есть ее 
обрабатывающие центры и на се-
веродвинском судостроительном 
заводе «Севмаш». Замечу, такое 
сотрудничество идет на фоне  до 
сих пор действующего пережитка 
холодной войны – знаменитой за-
конодательной поправки Джексо-
на-Вэника в США, ограничиваю-
щей торговлю Штатов с Россией 
в сфере высоких технологий. Как 
заметил Татаринов, поставки не-
мецких станков в Россию до сих 
пор приходится продавливать из-
за постоянных демаршей США по 
этому поводу.

Учиться в новом центре смо-
гут не только студенты техниче-
ского колледжа Северодвинского 
филиала САФУ, но и Севмашвту-
за, который согласно плану-гра-
фику войдет в состав университе-
та в июне 2012 года. Учащиеся се-
веродвинского филиала САФУ по-

лучат уникальные навыки и, кро-
ме того, смогут реализовать свои 
новаторские идеи. 

Парк станков Hermle по всему 
миру насчитывает более 18 ты-
сяч машин, продукция компании 
используется во многих сферах, 
главным образом в медицинской, 
оптико-механической, авиацион-
ной, автомобильной и оборонной 
промышленности. По словам за-
местителя коммерческого дирек-
тора представительства Hermle  
в Москве Михаила ДЫНКИНА, в 
Россию уже поставлено 400 по-
добных центров, причем в основ-
ном на предприятия оборонного 
сектора экономики, в том числе 
и в Северодвинске.

Инициатором использования 
техники фирмы в учебных целях 
стал заместитель главного ин-
женера Севмаша Анатолий ПО-
ПОВ, предложивший на одной из 
московских презентаций техни-
ки  Hermle такой вариант сотруд-
ничества. Тем более что фирма 
уже имела подобный опыт рабо-
ты с учебными заведениями Са-
мары и Екатеринбурга.

Техника будущего от Hermle
Лидер в области технологий инструментального 
производства компания Hermle предоставила 
Северному Арктическому федеральному 
университету (САФУ) в безвозмездную аренду 
обрабатывающий центр стоимостью 700 тысяч евро. 
Он будет использоваться при обучении студентов 
технического колледжа в Северодвинске.

Андрей САХАРОВ

журналист

БК

ВОСЕМЬ «ПАРТИЗАН» 
В Архангельском обла-

стном Собрании игнориро-
вали требования закона во-
семь депутатов из 61: член 
фракции ЛДПР Александр 
ХАРИН, братья-коммунисты 
Александр и Виктор НОВИ-
КОВЫ,  члены «Справедливой 
России»  Михаил ПАПЫЛЕВ 
и Алексей ПЕУНКОВ, едино-
россы Виктор КАЗАРИНОВ, 
Андрей АННИН, Олег ВО-
РОБЬЕВ.

Причем Аннин осуществ-
ляет свои депутатские пол-
номочия на постоянной осно-
ве, то есть получает зарплату 
– больше 100 тысяч рублей в 
месяц. Таких в региональном 
парламенте еще 14 человек. 
Неофициально Аннина чис-
лят в бизнесменах от леспро-
ма и владельцем нескольких 
предприятий в Виноградов-
ском районе. Имеет свой ин-
терес в лесном бизнесе и Пе-
унков. Папылев возглавляет 
Архангельский ЦБК, а значит, 
потенциально имеет самый 
большой доход среди коллег 
по облсобранию. Предприни-
матель Казаринов занимает-
ся торговлей, а также высту-
пает инвестором предпри-
ятия «Тепличное» в Северо-
двинске. В сфере торговли и 
аренды лежат бизнес-инте-
ресы депутата Харина. 

Воробьев трудится на-
чальником отдела докумен-

тационного обеспечения в 
филиале ОАО «МРСК Севе-
ро-Запада» «Архэнерго» ПО 
«Вельские электрические 
сети». «Ленинец» Виктор Но-
виков – заместитель дирек-
тора ЗАО «Акционерная ком-
пания «Северцветмет». А  его 
брат-близнец Александр – 
первый секретарь областно-
го комитета Архангельского 
областного отделения КПРФ 
и помощник депутата Госду-
мы от Архангельской облас-
ти Андрея АНДРЕЕВА.  

САМЫЙ БЕДНЫЙ – 
ПРЕПОДАВАТЕЛЬ

В отсутствие данных от 
восьмерки «партизан» самый 
богатый депутат в Собрании 
–  директор архангельского 
спортивного центра «Афро-
дита», держатель авторын-
ков, культурист и бывший 
милиционер Виктор ЗАРЯ 
(фракция «Единая Россия»). 
В прошлом году он заработал 
17 млн рублей. На него запи-
саны:  два земельных участка 
общей площадью 3400 кв. м, 
два дома (110 и 218 кв. м), ма-
логабаритная квартира, доля 
в квартире (115 кв. м) и нежи-
лое помещение. 

На втором месте быв-
ший гендиректор Севмаша, 
а ныне работник САФУ Нико-
лай КАЛИСТРАТОВ. Он зара-
ботал больше 16 млн рублей. 
Про родственников – ника-
кой информации. Еще Кали-
стратов самый крупный зем-
левладелец среди депута-
тов – 107 соток. Надо ска-

зать, что эти данные силь-
но расходятся с информа-
цией, которую Калистра-
тов публиковал осенью 2011 
года как кандидат в депута-
ты Госдумы от «Единой Рос-
сии». Тогда его декларируе-
мый доход составлял 12 млн 
рублей в год, а недвижимо-
сти было гораздо больше: 
четыре квартиры, две дачи, 
один дом и четыре земель-
ных участка.

Третья строчка за ген-
директором  северодвин-
ского ОАО «ЦС «Звёздочка»  
Владимиром НИКИТИНЫМ. 
Его доход составил поч-
ти 16 млн рублей. Замыкает 
четверку миллионеров еще 
один единоросс, гендирек-
тор ООО «Севзапдорстрой» 
Александр НЕЧАЕВ – 9,9 млн 
рублей. 

Высокими доходами  так-
же отличились: предприни-
матель Ольга ОСИЦИНА – 
9,6 млн рублей, друзья-еди-
нороссы Андрей ФАТЕЕВ и 

Александр ДЯТЛОВ – соот-
ветственно 7 и 7,6 млн руб-
лей. Причем кроме доли в 
квартире у Дятлова за ду-
шой больше ничего. Фатеев 
зажиточнее: у него в собст-
венности два дорогих авто-
мобиля и квартира площа-
дью 220 кв. м.

Самый бедный в Собра-
нии – котлашанин Юрий КОЛ-
МОГОРЦЕВ. На преподава-
тельской работе он зарабо-
тал 340 тысяч рублей и имеет 
квартиру в 50 кв. м. Почти так 
же беден  имеющий интересы 
в строительном бизнесе Ар-
хангельска босс местного от-
деления ЛДПР  Олег ЧЕРНЕН-
КО – 360 тысяч рублей дохода 
и квартира в 130 кв. м.  

Подозрительно небо-
гат представляющий в Со-
брании юг области предсе-
датель совета директоров 
ООО «Юмиж-лес» единоросс 
Сергей МЫШКОВСКИЙ – 500 
тысяч рублей и автомобиль 
BMW. 

Во власти бедных не бы
К 1 апреля представители региональных 
и федеральных органов власти должны 
были представить сведения о доходах 
и имуществе за 2011 год. По закону они 
должны быть обнародованы, но зачастую 
на официальных ресурсах таких 
публикаций не найти.    

Андрей САХАРОВ

журналист

БК

«Парадный вход»  ■
в Северодвинск закрыт 

С 17 мая в связи с проведением реконструкции пе-
рекрыто движение всех видов автотранспорта по Ар-
хангельскому шоссе на участке от Ягринского шоссе до 
Узлового проезда, сообщает мэрия Северодвинска.

Проезд из города на Ягры и обратно остается без изме-
нения. Выезжать из Северодвинска в сторону Архангель-
ска и въезжать в город следует по улицам Южной, Комму-
нальной, Окружной. Движение с острова Ягры в област-
ной центр разрешено по улице Железнодорожной и далее 
по тому же маршруту.

Проехать с Ягр в Архангельск и обратно можно также по 
улицам Двинской и Транспортной. Данные дороги открыты 
только для легковых автомобилей. 

Долги по зарплате  ■
вернули через суд

Работники ООО «Коношские тепловые сети» только 
после обращения в суд смогли получить заработную 
плату на общую сумму 6 млн рублей. Предприятие на-
копило также недоимки по налогам и страховым взно-
сам, невыполненные финансовые обязательства в от-
ношении других юридических лиц.

Первые судебные решения о взыскании задолженно-
сти по зарплате в пользу работников ООО «Коношские 
тепловые сети» поступили в райотдел судебных приста-
вов еще в июле 2011 года. Всего на исполнении находи-
лось 219 производств. 

На денежные средства и имущество должника, вплоть 
до офисной техники и экскаватора, был наложен арест. 
В результате работы, проводимой судебными пристава-
ми с дебиторами предприятия, практически вся дебитор-
ская задолженность перед коношскими теплосетями пога-
шена, полученные средства распределяются между взы-
скателями. 

Фундамент школы  ■
«посчитали» дважды 

Архангельское УФАС аннулировало торги на строи-
тельство школы в поселке Подюга Коношского района. 
Жалоба на действия заказчика (муниципального обра-
зования) исходила от компаний «Арктикспецмонтаж» 
и «Механизированная колонна № 88».

Госзаказ на строительство этой школы был размещен 
еще в октябре 2008 года. Победитель первого аукциона – 
ЗАО «ОлимпКомпани» – освоил бюджетные средства в раз-
мере 10 млн рублей, сделав нулевой цикл здания. В 2011 
году заказчик скорректировал проект, и в 2012-м были объ-
явлены очередные торги на строительство образователь-
ного учреждения.

Комиссия УФАС установила, что заказчик вновь вклю-
чил в начальную цену контракта работы по устройству фун-
дамента, земляные работы и установку свай, хотя это уже 
сделано ЗАО «ОлимпКомпани». К слову, во втором аукционе 
участвовала всего одна фирма: она и могла получить кон-
тракт по максимальной цене – более 262 млн рублей.
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Эхо недели
Акценты

Президентская программа: Обучение прошли свыше 800 человек

– Как реализуется программа в 
Архангельской области?

– За 15-летний период (1998–2012) 
обучение прошли 835 руководителей 
разного уровня,  165 из них побывали на 
зарубежной стажировке. Обучение про-
ходит по образовательной  програм-
ме «Менеджмент  в бизнесе» на базе 
ВШДА САФУ имени М. В. Ломоносова. 
Слушатели могут  пройти обучение по 
проектноориентированной программе  
А  (advance) или базовую переподготов-
ку по программе В (basic).

– Чем отличается Президент-
ская программа от других образо-
вательных программ?

– Президентская программа – 
это программа федерального уров-
ня, которая готовит специалистов 
по заказу предприятий, частично 

за счет областного и федерально-
го бюджета.  

Президентская программа дает 
возможность за короткий период 
(с  октября по июнь) без отрыва от ра-
боты получить современное бизнес-
образование с углубленным изучени-
ем иностранного языка. 

Уникальность программы в том, 
что она собирает вместе примерно 
одинаковых по мотивации, возрасту, 
уровню образования и управленче-
скому потенциалу  людей. Формиру-
ются устойчивые деловые связи, на-
ходятся партнеры и друзья. 

– Как проходит взаимодейст-
вие участников программы?

– Президентская программа вклю-
чает в себя три этапа. Первый – обра-
зовательный, слушатели проходят его 

в университете. Второй этап – стажи-
ровка на российском или зарубежном 
предприятии. Участвуют семь стран-
партнеров: Германия,  Норвегия, Фин-
ляндия,  Франция, Нидерланды, Япо-
ния, США, –  которые принимают у 
себя российских менеджеров. 

Третий этап – постпрограммный. 
Выпускники получают дальнейшую 
поддержку своих проектов, содейст-
вие в профессиональном росте. 

– Кто занимается организацией 
Президентской программы в Ар-
хангельской области?

– В Архангельской области програм-
му координирует ГКУ АО «Архангель-
ский региональный ресурсный центр». 
Квота для Архангельской области – 
50  мест. Участвовать в конкурсном от-
боре  могут специалисты, направлен-
ные  предприятиями и соответствую-
щие следующим требованиям:  возраст 
до 40 лет,  высшее образование,  общий 
стаж работы – пять лет, на управленче-
ской должности – не менее трех лет,  
владение иностранным языком.

Дополнительная информация: 
www.presidentprog.ru,

www.pprog.ru,
тел. (8182) 200-463.

На правах рекламы

15 лет успеха
В Архангельске продолжается набор на одну из самых 
престижных образовательных программ страны – 
Президентскую программу подготовки управленческих 
кадров. В 2012 году Президентская программа 
отмечает 15-летний юбилей. Об этом рассказывает 
заместитель директора Архангельского регионального 
ресурсного центра Ирина БОЧКО.

вает

У ФЕДЕРАЛОВ ДОСТАТОК 
СКРОМНЕЕ

Не удалось найти ника-
ких данных о доходах работ-
ников областной прокурату-
ры и областного суда. А вот 
Арбитражный суд Архангель-
ской области сведения о сво-
их сотрудниках не прячет. Су-
дьи декларируют доходы от 
1,2 до 3 млн рублей.  Предсе-
датель суда Алексей ЛЕПЕХА 
заработал 3,14 млн рублей.

У назначенцев в областном 
правительстве на предыдущих 
местах работы был неплохой 
доход. Так, бывший работник 
Севмаша, заместитель губер-
натора по инфраструктурному 
развитию  Алексей АЛСУФЬЕВ 
заработал 4 млн рублей. Но-
вое место работы сулит ему 
падение доходов, ведь про-
работавший весь 2011 год за-
местителем губернатора но-
воявленный куратор Солов-
ков Роман БАЛАШОВ может 
похвастаться лишь 2 млн руб-
лей дохода. 

А вот остальные министры 
смогут пополнить свои бюдже-
ты. Так, экс-инспектор Счетной 
палаты России Алексей ГРИШ-
КОВ (заместитель губернато-
ра по  экономике и финансам) 
заработал в прошлом году 1,2 
млн рублей. А, например, ми-
нистр образования области 
Илья ИВАНКИН – 1,3 млн.  До-
ход сменщика Балашова на по-
сту руководителя администра-
ции областного правительст-
ва Александра КОСТОМАРОВА 
составил всего лишь 684 ты-
сячи рублей. Напомним, он ра-
ботал в партийных структурах 
«Единой России» в Москве. 

Также, видимо, упрочат 
финансовое положение  ми-
нистр по делам молодежи и 
спорта Елена ДОЦЕНКО, до 
этого возглавлявшая управ-
ление социальной и воспита-
тельной работы в САФУ (960 
тысяч рублей); министр сель-
ского хозяйства Юрий ГУСА-
КОВ (737 тысяч рублей). А са-
мым бедным в «прошлой жиз-
ни» был министр леспрома 
Денис ШАПОВ, заработав-
ший 560 тысяч рублей.

Что касается федераль-
ных ведомств, то, например, 
большинство сотрудников ГУ 
МЧС по Архангельской об-
ласти отличаются скромным 
достатком. В кошелек врио 
начальника Александра КАР-
ДАША натекло всего 720 ты-
сяч рублей, и разъезжает он 
на скромных «Жигулях», хотя 
некоторые подчиненные из 
руководящего звена в деньгах 
и машинах его обскакали.

Похожий расклад и в  ре-
гиональном управлении Фе-
деральной антимонопольной 
службы. У некоторых сотрудни-
ков ведомства за душой нет ни 
недвижимости, ни автотранс-
портных средств, ни земельных 
участков. Немудрено – в терри-
ториальных органах ФАС зар-
платы совсем небольшие.

КРУПНЫМ ПЛАНОМ
Сколько заработали 
первые лица в прошлом году?

Игорь ОРЛОВ, 
губернатор 

Архангельской области 
Николай КАЛИСТРАТОВ, 

директор 
Северодвинского 

филиала САФУ, 
депутат областного 

Собрания

�
16 млн рублей

�
дом (54 кв. м),  квар-
тира (59 кв. м),  дача 
(135 кв. м), два гара-
жа, два земельных 
участка – 107 соток

�
Про родственников 
нет никакой инфор-
мации

�
6,5 млн рублей

�
жилой дом (103,3 
квадратных метра 
– 1/3 доли), 1/3 зе-
мельного участка  – 
8 соток

�

Супруга: 1,16 млн руб-
лей, земельный участок 
– 1/3 от 8 соток, земля 
– 120 соток, 1/3  жилого  
дома (103,3 кв. м),  дом  
(317,4 кв. м). 
Сын: 933 тысячи руб-
лей, земельный участок 
(1/3 доли), дом (103,3 
кв. метра – 1/3 доли)

Владимир НИКИТИН, 
гендиректор  

северодвинского 
ОАО «ЦС «Звёздочка» 

�
16 млн рублей

�
три квартиры, гараж, 
земельный участок в 
15 соток

�
Про родственников 
нет никакой инфор-
мации

Виталий ФОРТЫГИН, 
председатель 

Архангельского 
областного Собрания 

депутатов

�
2,6 млн рублей

�
квартира (103 кв. м) 
и лодка «Прогресс» 

�
Супруга: земля – 254 
сотки, автомобиль, 
жилой дом (132 кв. 
м), гараж, доход – 
почти 3 млн рублей

Порт в прибыли, а дивиденды?  ■
Чистая прибыль (по РСБУ) ОАО «Архангельский мор-

ской торговый порт» в I квартале 2012 года составила 
6,7 млн рублей против 32,3 млн рублей чистого убыт-
ка за аналогичный период 2011-го. 

Как следует из отчета компании, выручка порта в янва-
ре–марте увеличилась на 15,6% (до 184,6 млн рублей), се-
бестоимость продаж компании – на 3,6%. Прибыль до на-
логообложения за отчетный период достигла 9,3 млн руб-
лей против 40 млн убытка в I квартале 2011-го.

В то же время совет директоров Архангельского мор-
ского торгового порта рекомендовал общему собранию 
акционеров, которое состоится 20 июня в Архангельске, не 
выплачивать дивиденты по итогам прошлого года. В 2011-м 
АМТП также не производил дивидендных выплат. 

Пострадавшим на работе  ■
выдадут авто

В 2012 году Архангельское региональное отделение 
Фонда социального страхования РФ планирует напра-
вить свыше 63 млн рублей на реабилитацию работни-
ков, пострадавших от несчастных случаев на произ-
водстве и профзаболеваний.

Отделением Фонда заключены госконтракты на сум-
му свыше 30 млн рублей с санаториями на территории Ар-
хангельской области и за ее пределами: более 900 человек 
смогут поправить свое здоровье в «Беломорье» и «Солони-
хе», в южных здравницах «Анапа» и «Мотылек».

Заключены также госконтракты на изготовление про-
тезно-ортопедических изделий и поставку технических 
средств реабилитации на сумму свыше 9 млн рублей. Кро-
ме того, в 2012 году девяти пострадавшим на производ-
стве планируется выдать автомобили с ручным управ-
лением. 

АЦБК направит на дивиденды  ■
897 млн руб  

Акционеры ОАО «Архангельский ЦБК» на годовом 
общем собрании, состоявшемся 15 мая в Новодвин-
ске, приняли решение выплатить дивиденды по ито-
гам 2011 года в размере 1 150 рублей на 1 акцию но-
миналом 1 рубль, сообщает «Интерфакс» со ссылкой 
на источник в компании.

По итогам 2010 года Архангельский ЦБК выплачивал 
дивиденды в размере 165 рублей на каждую акцию тако-
го же номинала. Таким образом, за 2011-й дивиденды вы-
росли в семь раз. 

Также участники годового собрания переизбрали со-
вет директоров компании в количестве семи человек. Со-
став остался прежним, за исключением Дитера ВЕХОВСКИ, 
вместо которого избран генеральный директор ОАО «Ар-
хангельский ЦБК» Михаил ПАПЫЛЕВ. 

Рейтинг ТГК-2 упал ■
Международное рейтинговое агентство Fitch пони-

зило долгосрочные рейтинги дефолта эмитента ТГК-2 в 
национальной и иностранной валютах с «CCC» до «CC». 
Национальный долгосрочный рейтинг компании пони-
зился до «CC(rus)» с «B-(rus)». 

Понижение рейтингов отражает слабый уровень генери-
рования денежных средств и ликвидности у ТГК-2, а также 
значительные выплаты по краткосрочному долгу в 2012 году. 
Кроме того, рейтинги компании сдерживаются слабым кор-
поративным управлением в сравнении с международными 
стандартами. Хотя аудированная отчетность по МСФО за 
2011 год еще не опубликована, Fitch полагает, что финан-
совые показатели компании остались слабыми и улучше-
ние в 2012 году остается неопределенным. 

Fitch оценивает ликвидность ТГК-2 как слабую и недос-
таточную для выполнения текущих обязательств. На это ука-
зывают: небольшой объем имеющихся денежных средств 
в размере 225 млн рублей на конец первого квартала 2012 
года относительно краткосрочного долга в размере 8 млрд 
рублей, увеличение торговой кредиторской задолженно-
сти и прогнозируемый отрицательный показатель денеж-
ных средств от операционной деятельности. 

В этом году ТГК-2 получила новые кредиты от крупней-
ших российских банков на общую сумму более 500 млн руб-
лей. Fitch расценивает доступность дополнительного дол-
гового финансирования как неопределенную, несмотря на 
проводимые компанией переговоры с банками. 

Агрессивная структура капитала у ТГК-2 является ос-
новной причиной падения в рейтингах. В то же время опе-
рационная деятельность компании также является сла-
бой, несмотря на прогресс с переводом генерирующих 
мощностей с мазута на природный газ в Архангельской 
области. Около половины выручки ТГК-2 поступает от ре-
гулируемых монопольных продаж тепловой энергии. Кро-
ме того, существенная доля электроэнергии производит-
ся ТГК-2 на регулируемом рынке Архангельской области. 
В 2011 году компания имела убыток в размере 2,6 млрд 
рублей, что свидетельствует об очень слабой операцион-
ной деятельности.
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Обучение

Технология вместо  ■
общих знаний 

12 июня в Архангельске состоится второй прак-
тический семинар международной компании «Пер-
формия» «Технология эффективного найма».  Пер-
вый приезд «Перформии» не прошел незамечен-
ным — он вызвал восторженные оценки слушате-
лей. «Мы получили не просто знания, а готовые ин-
струменты для успешной работы с персоналом», — 
так отзывается о первом семинаре в Архангельске 
главный консультант компании «Центр инноваций» 
Ольга ШТАХ.  

– Мы приняли решение 
посетить семинар по реко-
мендации партнеров — обра-
зовательного центра «Прак-
сис-Карьера». Незадолго до 
этого мы как раз набирали 
персонал. К задаче подошли 
стандартно: разместили объ-
явление о приеме на работу, 
рассмотрели присланные ре-
зюме и пригласили несколь-
ко человек на собеседование. 
И вновь столкнулись с извеч-
ной проблемой: почему ра-
ботодатель, ожидая от сво-
его сотрудника или претендента на должность в компа-
нии одного, на деле зачастую получает совершенно дру-
гое? На семинаре «Перформии» мы получили исчерпы-
вающий ответ на этот вопрос. 

Чаще всего, проводя собеседование, работодатель 
ориентируется на образование кандидата, его знания и 
опыт работы. При этом цель, которую руководитель ста-
вит перед собой, остается на втором плане. А ведь это и 
есть самое главное. 

— И что привозит «Перформия» в Архангельск? 
— Поэтапную проверенную технологию эффектив-

ного найма. На семинаре нам был представлен конкрет-
ный материал, содержащий полный алгоритм действий 
— от нюансов составления объявлений о приеме на ра-
боту до рекомендаций о том, как отказать неподходяще-
му кандидату, чтобы впоследствии он не стал носителем 
каких-либо негативных суждений о фирме. 

Мы получили, в частности, ответы на вопросы: как 
вести собеседование, как не пропустить в потоке, ка-
залось бы, ненужных сведений самую важную инфор-
мацию — каких результатов человек добивался в рабо-
те,  и как проверить, каковы эти результаты в действи-
тельности. 

Суть технологии в том, чтобы научиться нанимать в 
компанию именно тех людей, которые вам нужны. 

— Кому будет полезно владение данной техно-
логией? 

— Семинар нужен не только кадровикам. Я бы посо-
ветовала посетить его всем, кто работает с персоналом и 
прежде всего, конечно, руководителям. Технология «Пер-
формии» эффективна не только в поиске новых сотрудни-
ков: она позволяет определить слабые места в уже сло-
жившейся кадровой структуре организации.  

Знания, которые мы получили на этом семинаре, сто-
ят значительно дороже, чем мы заплатили. Поэтому за-
траты на участие в подобных мероприятиях должны рас-
цениваться как эффективные вложения в бизнес. 

Семинар компании «Перформия» 
в Архангельске пройдет 12 июня с 9 до 20 часов. 

Для участия необходимо оставить заявку по те-
лефону (8182) 20-11-78 или на сайте seminar29.ru.   

При оплате до 28 мая и при групповых заявках 
действуют специальные цены.

На правах рекламы

Кадры: Испытательный срок в трудовом договоре

Согласно статье 70 Трудового ко-
декса при заключении трудового до-
говора в нем может быть предусмот-
рено условие об испытании работни-
ка. Если таковое в трудовое соглашение 
не включено, это означает, что работник 
принят на работу без испытания.

Таким образом, во-первых, испы-
тательный срок может быть установ-
лен только трудовым договором. При-
казом о приеме на работу такое усло-
вие введено не может быть. В данном 
документе (форма № Т-1 утверждена 
постановлением Госкомстата от 5 ян-
варя 2004 г. № 1), оно прописывается 
только на основании соответствующе-
го положения, зафиксированного в тру-
довом соглашении. При этом в личную 
карточку работника, так же как и в тру-
довую книжку, информация о том, что 
сотрудник принят на должность с ус-
ловием прохождения испытательного 
срока, вовсе не вносится.

Во-вторых, испытательный срок мо-
жет быть установлен только непосред-
ственно при заключении трудового до-
говора, и никак не позже. Более того, 
если новый сотрудник был допущен к 
работе без оформления трудового со-
глашения, при подписании такового ус-
ловие об испытании может быть вклю-
чено в него лишь в том случае, если 
стороны договорились об испытании 
в виде отдельного соглашения до на-
чала работы.

СРОК ИСПЫТАНИЯ
Перечень категорий работников, ко-

торым не может быть установлен испы-
тательный срок, даже при согласии на 
то сотрудника, приведен в статье 70 
Трудового кодекса. 

Продолжительность испытательно-
го срока ограничена тремя месяцами. 
Это означает, что в пределах данного 
значения работнику может быть уста-
новлен любой срок испытания, глав-
ное, чтобы он не превышал трех меся-
цев. Однако это правило не обошлось 
без исключений. Одно из них касается 
определенных должностей: 

– руководителя и заместителя ру-
ководителя организации;

– главных бухгалтеров и их замес-
тителей;

– руководителей филиалов, пред-
ставительств или иных обособленных 
структурных подразделений органи-
заций.

При приеме на работу на указанные 
должности испытательный срок мо-
жет составлять любой период вплоть 
до шести месяцев включительно, если 
иное не предусмотрено законодатель-
ством. Подтвердили это и представи-
тели Роструда в письме от 19 марта 
2012 г. № 395-6-1.

Второе действует, когда с работни-
ком заключается срочный трудовой до-
говор. В этом случае максимальный ис-
пытательный срок, который может быть 
установлен сотруднику, составляет две 
недели, и не более того.

В любом случае в срок испытания 
не засчитываются период временной 
нетрудоспособности работника и дру-
гие периоды, когда он фактически от-
сутствовал на работе. Иными словами, 
время болезни сотрудника или отпуска 
за свой счет продлевают срок испыта-
ния. В остальном же продление ранее 
установленного испытательного срока 
не допускается, даже если это и не мак-
симально возможный срок.

А вот сократить испытательный срок 
работнику работодатель вправе. В кон-
це концов, трудовое законодательство 
запрещает включать в трудовой дого-
вор только пункты, ухудшающие поло-
жение работников (ст. 9, 57 ТК). Такой 
вывод, в частности, следует из письма 
Роструда от 17 мая 2011 г. № 1329-6-1. 
Сокращение же испытательного срока 
лишь улучшает положение работника.

ПО ИТОГАМ
Порядку оформления результатов 

испытания посвящена статья 71 Трудо-
вого кодекса. По большому счету, оно 
требуется лишь в том случае, если ис-
пытание прошло неудовлетворительно, 
то есть либо работодатель принял ре-
шение, что сотрудник не подходит на эту 
должность, либо работник пришел к вы-
воду, что предложенная работа ему не по 
душе. И в том и в другом случае трудовой 
договор подлежит расторжению. 

Сотруднику для этого лишь необхо-
димо за три дня предупредить работо-
дателя о расторжении договора. При-
чем до истечения данного срока заяв-
ление об увольнении сотрудник может 
и отозвать. Исключением являются слу-
чаи, когда на его место уже приглашен 
в письменной форме другой работник, 
которому в соответствии с законода-
тельством не может быть отказано в за-
ключении трудового договора.

Работодателю же в подобной ситуа-
ции необходимо также запастись аргу-
ментами, почему, по его мнению, ра-
ботник с испытанием не справился. Так, 
предупреждая работника в письменной 
форме о расторжении трудового догово-
ра не позднее чем за три дня до данного 
события, он должен указать причины, по-
служившие основанием для признания 
сотрудника не выдержавшим испытание. 
Последний, в свою очередь, на основа-
нии этой информации вправе обжало-
вать решение работодателя в суде.

В этом смысле к оформлению не-
удовлетворительного результата испы-
тания работодателю следует подойти 
со всей ответственностью. В частности, 
с уведомлением о непрохождении ис-
пытания работника следует знакомить 
под расписку в присутствии как мини-
мум двух свидетелей. Очевидцы необ-
ходимы на случай, если, ознакомив-
шись с уведомлением, сотрудник отка-
жется его подписывать. При таких об-
стоятельствах необходимо составить 
акт об отказе в подписании уведомле-
ния, который и должны заверить подпи-
сями свидетели. Помимо этого, в доку-
менте также должна стоять подпись от-
ветственного работника, составившего 
уведомление об увольнении и данный 
акт, с указанием должности.

Что касается документального под-
тверждения того, что работник не спра-
вился с должностными обязанностя-
ми, то прежде всего он должен быть оз-
накомлен с ними (с должностной инст-
рукцией, правилами внутреннего тру-
дового распорядка) также под распис-
ку. Иначе какие-либо претензии к нему 
не имеют под собой оснований. Ну и, 
конечно, необходимы свидетельства, 
доказывающие, что не все обязанно-
сти сотрудником выполнялись качест-
венно или в принципе не были испол-
нены (должностные записки руково-
дителя работника с указанием плано-
вых обязанностей и непосредственно 
выполненных, отчеты работника о про-
деланной работе, жалобы клиентов и 
коллег и др.). В остальном процедура 
увольнения проходит по общим прави-
лам расторжения трудового договора 
по инициативе руководства компании. 
Разве что мнение профсоюзного орга-
на не учитывается и выходное пособие 
не выплачивается.

Обратите внимание! Испытатель-
ный срок никоим образом не ущемля-
ет права работника по сравнению с ос-
тальными сотрудниками работодателя. 
Прежде всего это означает, что более 
низкий оклад на время испытания ком-
пания устанавливать не вправе.

Как испытать 
новичка?
Никакие собеседования, тесты и т. п. не позволяют 
так оценить способность соискателя справиться 
с необходимой работой, как наглядная демонстрация им 
своих возможностей во время испытательного срока. 
В свою очередь, и сотруднику данный период времени дает 
шанс присмотреться к новому месту работы 
и при необходимости покинуть его в упрощенном порядке. 

Марианна ВОЛЕНКУРТ

эксперт ООО «Центр 
экономической информации»

БК
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Губернатор
100 дней: Игорь Орлов подвел итоги трех месяцев работы

Над стратегией разви-
тия области чиновникам 
еще предстоит поработать, 
так как, по мнению губерна-
тора, ее в принципе не су-
ществовало. По словам Ор-
лова, разработкой страте-
гии займется экспертный 
совет, который изучит, как 
считают власти, пять  акту-
альных направлений при-
ложения усилий: жилищно-
коммунальный комплекс, 
дороги, энергетика, сель-
ское хозяйство, транспорт. 
Особенно его волнует до-
рожный вопрос: «Наши до-
роги – это большая дыра, в 
которую все время затяги-
ваются средства. А ведь су-
ществует много новых тех-
нологий, укрепляющих до-
рожное полотно». 

Обещает губернатор 
внимательно отнестись и к 
стагнирующей спортивной 
жизни в области. Спорт, в 
его представлении, в ус-
ловиях роста преступности 
среди несовершеннолетних 
на 50% отвлекает молодежь 
от криминала. Работы здесь 
непочатый край: спортив-
ная инфраструктура не об-
новлялась со времен СССР. 

Кстати,  по мнению Орлова, 
бассейн-долгострой на ста-
дионе «Труд» не соответст-
вует требованиям профес-
сионального спорта. Он 
подходит лишь для физ-
культурно-массовой рабо-
ты. Впрочем, об этом дав-
но судачили в спортивной 
среде. 

Прошелся Игорь Ана-
тольевич и по руководству 
хоккейного клуба «Водник» 
(директор ГАУ СК «Водник» 
Илюс СУЛТАНШИН. – Прим. 
авт.), которое умудрилось 
забыть о разработке про-
ектно-сметной документа-
ции для строительства на 
средства «Газпрома» кры-
той хоккейной площадки на 
том же «Труде». 

Очень эмоционально 
Орлов высказался по во-
просу культуры, в частно-
сти о злоупотреблении ма-
том в спортивных учрежде-
ниях: «Как заявил мне сын 
(он профессионально зани-
мается футболом. – Прим. 
авт.), по сравнению с Ка-
лининградом (предыдущее 
место работы губернато-
ра. – Прим. авт.) такого ко-
личества мата, как в спорт-
школах, не слышал нигде. 
Я понимаю, что это некая 
форма эмоционального вы-
ражения. Но когда мат начи-

нает заменять язык, это го-
ворит о деградации. Если ты 
работаешь в ДЮСШ трене-
ром, то ты преступник, если 
используешь мат в общении 
с детьми. А у нас это нор-
мально. И мы хотим на этой 
базе построить здоровое 
общество». 

Подробно Орлов рас-
писал и свою кадровую по-
литику. Как оказалось, он 
столкнулся с «вакуумом» 
предложений: «После того 

как я уволил целый ряд ру-
ководителей,  у меня сложи-
лось впечатление, что Ар-
хангельск был в состоянии 
ступора. Никто ничего не 
предлагал. И мне по цело-
му ряду направлений прихо-
дилось принимать решения 
даже без предложений – я 
сам искал людей, сам про-
верял того или иного чело-
века, выслушивал мнения». 

Что касается конкрет-
ных отставок и назначе-

ний, то уволенного мини-
стра лесопромышленно-
го комплекса Юрия ТРУ-
БИНА губернатор обвинил 
в срыве  строительства на 
федеральные деньги  лес-
ного селекционно-семе-
новодческого центра. Как 
явствует из комментари-
ев Игоря Анатольевича, за 
это региональным властям 
сильно перепало от феде-
ральных чиновников. Кро-
ме того, министерство Тру-
бина увлекалось раздачей 
лесосеки частникам на не-
выгодных для области ус-
ловиях. 

Много ворчания в СМИ  
и околовластных кругах вы-
звало назначение минист-
ром сельского хозяйства 
Юрия ГУСАКОВА – бывше-
го депутата Архангельского 
горсовета и областного Со-

брания, в последнее время 
работавшего президентом 
Ассоциации производите-
лей пищевых продуктов Ар-
хангельской области и лоб-
бировавшего интересы мо-
лочного бизнеса.

«Его порекомендова-
ли люди, вкладывающие в 
сельское хозяйство реаль-
ные деньги, – заявил по это-
му поводу Орлов. – И вооб-
ще, у меня железное пра-
вило: не стрелять на взле-
те, а дать человеку порабо-
тать, показать себя. Я сего-
дня вижу потенциал абсо-
лютно у всех своих назна-
ченцев». 

Интересно, что, по при-
знанию губернатора, долж-
ность министра сельского 
хозяйства стала единствен-
ной, вокруг которой развер-
нулась борьба неких трех 
группировок. «Вокруг меня 
по министерству сельско-
го хозяйства устроили тан-
цы живота», – проговорился 
Игорь Анатольевич.

Увольнение директора 
Архангельского театра дра-
мы Валерия ЗАХАРОВА вы-
звано тем, что «он не свое 
место занимает, ему будет 
предложено работать в об-
разовательной сфере».

Не была обойдена и 
скандальная тема выборов 
главы Соловков. Напомним, 
что они не состоялись из-за 
неожиданного, якобы доб-
ровольного, сложения пол-
номочий четырьмя членами 
местного избиркома. 

«Жизнь распорядилась 
правильно, Соловкам ну-
жен способный менеджер», 
– косвенно признал адми-
нистративную подоплеку 
скандала Орлов.

О танцах живота, «матерной» культуре 
и профнепригодности чиновников...
Губернатор Архангельской области 
Игорь ОРЛОВ раскрыл некоторые нюансы 
властных пертурбаций и обозначил свое 
видение социально-экономического 
будущего региона. За первые три месяца 
работы в ходе поездок он оценил реальную 
обстановку в области, предпринял 
управленческие решения и поставил 
краткосрочные задачи перед подчиненными.

Игорь Орлов: «Позитивное отношение к мэрии 
Архангельска перешло в бесконечную любовь.
У Виктора Николаевича закончились проблемы… 
вернее задачи, которые он решал на выборах. 
Сегодня он мэр, которого поддерживает более 
50% избирателей города, у него очень непростое 
хозяйство, и я уверен, что только во взаимодействии 
областной и муниципальной власти мы сможем 
изменить имидж и города, и региона 
в положительном направлении».

Андрей САХАРОВ

журналист

БК
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Марш миллионов в Мо-
скве 6 мая должен был стать 
самым рядовым и, казалось, 
провальным мероприятием 
в череде продолжающихся 
с декабря. После мартовских 
выборов люди как будто ус-
покоились, забыли о поли-
тике и занялись своими де-
лами. Инаугурацию Влади-
мира ПУТИНА, которой был 
посвящен марш, все вроде 
бы воспринимали как ветер 
и дождь в ненастье. Вроде 
ничего не поделаешь, разве 
что бойкотируешь ее прямую 
трансляцию.

Но 6 мая народу все рав-
но пришло неожиданно мно-
го: состав примерно тот же, 
что на обычных митингах, ак-
тивисты с флагами в мень-
шинстве и те, кого сейчас на-
зывают «рассерженными го-
рожанами». Горожане были, 
впрочем, совсем не рассер-
женными, а улыбающими-
ся и радостными, с шарами, 
с детьми. Прогноз на ход 
акции изменился: постоят, 
а потом разойдутся, сказав 
полиции спасибо.

ОТ РАССЕРЖЕННЫХ 
ГОРОЖАН 

ДО «БОЕВИКОВ»
В какой-то момент слу-

чилось что-то неожиданное, 
а если разобраться, то пред-
сказуемое. ОМОН не давал 
пройти общей массе людей 
на митинг, проход был узким, 
а еще на входе стояли рамки 
(они же стояли при входе на 
шествие). Лидерам протес-
та – Навальному и Удальцо-
ву – это, разумеется, не по-
нравилось, они сели и стали 
требовать пропустить всех 
людей на митинг. Проход 
стал уже, началась давка, 
цепь ОМОНа была на какой-
то момент прорвана. Счита-
ется, что делу поспособст-
вовали какие-то провокато-
ры в масках.

«Это были боевики, на-
нятые и обученные, кто бы 
стал рисковать своей жиз-
нью?» – рассуждал о собы-
тиях прокремлевский поли-

толог Дмитрий ОРЛОВ, по-
смотрев сюжет по ТВ.

Но, кажется, провокато-
ров и не было: цепь понача-
лу была прорвана просто под 
давлением толпы, в которой, 
в свою очередь, были ради-
кальные активисты: анархи-
сты, футбольные фанаты, ан-
тифа, националисты. Обычно 
эти группы враждуют между 
собой, бьются не на жизнь, 
а на смерть (вот откуда сек-
рет их «обучения»), но объе-
диняет их, мягко говоря, не-
любовь к полиции. Эти акти-
висты начали уже сознатель-
ный прорыв, причем понача-
лу довольно успешно, потом 
к ним присоединились дру-
гие люди. Мог бы ОМОН ос-
тановить общую бойню? По-
жалуй, да, если бы изолиро-
вал самых буйных. Но у доб-
лестной полиции не хватило 
запала их задержать, и она 
стала хватать всех, кто попа-
дался под руку.

Вскоре в ряды ОМОНа по-
летели камни и бутылки, ко-
торые швыряли вполне себе 
обычные люди: мужики сред-
них лет, студенты безо вся-
ких страшных масок. Им тоже 
было что предъявить поли-
ции: бутылки шампанского 
в Казани, нежелание приез-
жать по вызову, мелкие при-
дирки на улицах и мелкие же 
взятки за то, чтобы этих при-
дирок избежать. Конечно, 
в телесюжетах в несколь-
ко раз занизили число уча-
стников марша и предста-
вили их как радикалов-экс-
тремистов, обидевших поли-
цию и избранного президен-
та лично.

На следующий день, день 
инаугурации, почти все пло-
щади в центре Москвы пере-
крыли, центр города опус-
тел: там, где пролегал мар-
шрут кортежа Владимира 
Путина, не было вообще ни-
кого. Движение машин пока-

зывали в трансляции, и вы-
глядело это жутко: огромный 
пустой город, по которому 
несутся глянцевые блестя-
щие «Мерседесы»…

После этого протест с 
улиц Москвы не уходил, ак-
тивисты (их в столице ста-
ло в несколько раз больше) 
гуляли по бульварам (их за-
держивали без особых на то 
оснований), основывали ла-
геря и пока уходить с улиц не 
собираются.

Какое дело до всего это-
го стране? Подумаешь, по-
литические игры в Москве, 
скучно стало от сытой жиз-
ни, вот и бесятся… Однако 
большинство экспертов, в 
том числе и лояльных к вла-
сти, прогнозируют, что осе-
нью протест усилится.

НЕ ДОПРОСИЛИСЬ
Так уж получается, что 

волнует нас прежде всего то, 
что рядом. В Москве рядом 
федеральная власть: вот 
она, в Кремле. В Архангель-

ске до президента и прави-
тельства по понятным при-
чинам дела пока нет: мож-
но просто поругать их на 
кухне. Но дело скоро будет: 
с 1 июля поднимутся тари-
фы на ЖКХ, с 1 сентября они 
подрастут снова. Опять же 
с 1 сентября родители столк-
нутся с тем, что прежде бес-
платные уроки для их детей 
могут оказаться платными. 
Государство перевело боль-
шинство школ в статус ав-
тономных учреждений, пре-
доставив им право зараба-
тывать самим, бюджет бу-
дет платить только за зага-
дочный набор обязатель-
ных услуг, в который войдет 
незнамо (в прямом смысле) 
что. Сочтут чиновники обя-
зательным по одному уроку 
физики и литературы в неде-
лю – и ладно… 

Два года назад антипу-
тинские лозунги на архан-
гельских митингах казались 
страшной крамолой, органи-
заторы всячески открещива-

6 ìàÿ âî ìíîãèõ 
ãîðîäàõ Ðîññèè ïðîøåë 
«Ìàðø ìèëëèîíîâ», ñàìûé 
ìíîãî÷èñëåííûé – â Ìîñêâå. 
Ïîääåðæàòü ìîñêâè÷åé 
ïðèåõàëè æèòåëè äðóãèõ 
ãîðîäîâ. Ìåðîïðèÿòèå äîëæíî 
áûëî çàâåðøèòüñÿ ìèòèíãîì 
íà Áîëîòíîé ïëîùàäè, îäíàêî 
ýòîãî íå ïðîèçîøëî èç-çà 
ñòîëêíîâåíèé ó÷àñòíèêîâ 
àêöèè ñ ïîëèöåéñêèìè, à çàòåì 
ìàññîâûõ çàäåðæàíèé.

Власть и общество
Акценты Митинги: Недовольных станет больше?

Протест по осени счита
В Москве уже 
несколько недель 
не прекращаются 
народные протесты. 
На улицы привыкли 
выходить уже 
не только завзятые 
оппозиционеры, 
но и студенты, 
пенсионеры, вполне 
благополучные 
офисные работники 
и не очень 
благополучные 
бюджетники. 
В провинции 
выступлений 
пока нет, но все 
убеждены, 
что осенью их 
не избежать.

Андрей ПЕРЦЕВ

журналист

БК

РОСНАНО «дарит»  ■
центр томографии

Губернатор Архангельской области Игорь ОРЛОВ, 
председатель правления ОАО «РОСНАНО» Анатолий 
ЧУБАЙС и гендиректор компании «ПЭТ-Технолоджи» 
Юрий ПРОНИН подписали соглашение о создании в 
Архангельске центра позитронно-эмиссионной томо-
графии (ПЭТ). 

Архангельская область относится к территориям с вы-
сокой смертностью от онкозаболеваний. Инновационный 
медцентр призван улучшить качество их диагностики и ле-
чения в регионе. Технологии ПЭТ позволяют за одно иссле-
дование определить характер и стадию развития болезни, 
более точно планировать и оценивать эффективность тера-
пии. Сейчас нуждающиеся в позитронно-эмиссионной то-
мографии вынуждены посещать клиники Москвы и Санкт-
Петербурга, где эта услуга предоставляется платно.

Срок реализации проекта в Архангельске — два года. 
ПЭТ-центр планируется разместить на территории обла-
стного онкодиспансера. Весь комплекс работ инвесторы 
проекта («РОСНАНО» и «РосМедТехнолоджи») выполнят за 
свой счет. 

«Сезон батарей» подошел к концу ■
19 мая в Архангельске завершился отопительный 

сезон: соответствующее заявление подписал мэр об-
ластного центра Виктор ПАВЛЕНКО. Все организации, 
независимо от форм собственности, должны присту-
пить к подготовке подведомственных объектов к ото-
пительному периоду 2012–2013 годов.

Ранее планировалось, что батареи в дома начнут осты-
вать с 17 мая, но в связи с технологическими особенностя-
ми Архангельской ТЭЦ охлаждение системы централизо-
ванного отопления потребовало дополнительного време-
ни. Как сообщает департамент городского хозяйства мэ-
рии, отключение потребителей тепла от локальных котель-
ных началось раньше. 

Гидравлические испытания в системе с отключением 
горячей воды намечены на 22 мая. 21 мая должны быть ут-
верждены и опубликованы графики отключения районов го-
рода от горячего водоснабжения на время проведения ре-
монтных работ на теплотрассах в течение лета. Как обычно, 
предполагается, что время отключения для каждого участ-
ка не превысит двух недель. 

НДФЛ оставлял «себе»? ■
Следственным комитетом РФ по Архангельской об-

ласти и НАО возбуждено уголовное дело в отношении 
директора няндомского муниципального предприятия 
«Ремонтно-эксплуатационная служба», подозреваемо-
го в неисполнении обязанностей налогового агента, что 
привело к невыплате в бюджет крупных сумм денег.

По версии следствия, директор предприятия, удержи-
вая с заработной платы работников НДФЛ, незаконно рас-
порядился этими денежными средствами – направил их на 
текущие нужды предприятия, связанные с уставной дея-
тельностью, а также на материальную мотивацию персо-
нала. Таким образом, с апреля 2009-го по сентябрь 2010 
года в бюджет не поступило налогов на общую сумму свы-
ше 2 млн рублей, сообщает пресс-служба СУ СК РФ по Ар-
хангельской области и НАО.

Опоздали с аттестацией ■
Архангельская прокуратура по надзору за испол-

нением законов на особо режимных объектах прове-
ла проверку исполнения законодательства об охране 
труда в ОАО «Центр судоремонта «Звездочка». 

Проверкой установлено, что из имеющихся 3482 рабочих 
мест на предприятии не аттестованы 683: в механическом 
цехе № 4 — 260, в монтажно-сдаточном цехе № 15 — 196, 
в доко-водно-такелажном цехе № 22 — 227. По оценкам про-
куратуры, это является серьезным нарушением прав работ-
ников «Звездочки» на безопасные условия труда.

По итогам проверки в Северодвинский городской суд на-
правлено исковое заявление об обязании ОАО «ЦС «Звездоч-
ка» провести аттестацию рабочих мест в необходимом коли-
честве. Исковые требования прокурора удовлетворены, сооб-
щает пресс-служба прокуратуры Архангельской области. 

«Лучшее предприятие года»:  ■
еще можно успеть

Минэкономразвития и конкурентной политики ре-
гиона продлевает до 18 июня прием документов на 
конкурс «Лучшее предприятие года Архангельской об-
ласти» по долгосрочной целевой программе «Разви-
тие субъектов малого и среднего предприниматель-
ства на 2012–2014 годы».

К участию приглашаются субъекты МСП, зарегистриро-
ванные и осуществляющие свою деятельность на террито-
рии области более одного года. Конкурс проводится в не-
скольких номинациях: «Продовольственные товары», «Ус-
луги и сервис», «Торговля», «Сельское хозяйство, «ЖКХ», 
«Промышленные товары», «Народные промыслы и ремес-
ла», «Инновации».

Подробности на сайте www.msp29.ru 
и по тел.: (8182) 288-378, 288-533, 288-379.
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Афиша культурных событий
Реклама

24 МАЯ (чт) в 18.30, Камерный зал
Великие романтики о любви. Бетховен и Шуберт. 

 Лауреат конкурса им. Беллини Мария Крикорова (сопрано), 
Ирина Хайретдинова (фортепиано). 

27 МАЯ (вс) в 12.00, Камерный зал
 «ПРАЗДНИК ДЕТСТВА» 

 Концерт для родителей с детьми, посвященный Дню защиты детей. 
 В концерте принимают участие артисты Поморской филармонии, учащиеся ДШИ – 

лауреаты и дипломанты конкурсов, а также детский театр моды «Diana-Style». 

31 МАЯ (чт) в 18.30, Камерный зал
 Концерт ансамбля Поморской филармонии «МАЭСТРО» 

 Руководитель – лауреат международного конкурса  Сергей Мочалов (фортепиано) 
 В концерте принимает участие заслуженная артистка РФ Лариса Спиранова (сопрано) 

 В программе:  музыка из кинофильмов, танцевальные мелодии, 
популярная музыка 70–80-х годов, классическая эстрада.

КАССА В «ВЫСОТКЕ»: (8182) 63-58-78 
г. Архангельск, пл. Ленина, 4, 1-й этаж, пн. – пт. : 10.00-16.30 (без перерывов)

Для поднятия, мягко говоря, «упавшего инте-
реса» краеведческий музей готовит серьезные 
перестановки. Предполагается, что в выставоч-
ной части Гостиных дворов со временем размес-
тится все, что касается истории региона и Архан-
гельска с основания города до ХХ века. Сюда же, 
скорее всего, «переедет» обновленная экспози-
ция о флоре и фауне области (помним-помним: 
чучело белого медведя, челюсть кита...). Кроме 
того, Гостиные дворы станут местом проведения 
выставок, посвященных флоту и Арктике. Поме-
щения музея на площади Ленина рассматрива-
ются как территория экспозиций на сравнитель-
но современную тематику. 

Свежий вид Гостиных дворов, как видно, рас-
полагает к партнерской помощи: по словам ди-
ректора Архангельского краеведческого му-
зея Надежды ПОДОПЛЁКИНОЙ, бизнес уже ак-
тивно участвует в организации новых выставок. 

«Фонды музея находятся на балансе Мини-
стерства культуры РФ. Нам есть что показать, 
но прежде всего любую экспозицию мы обяза-
ны обезопасить. Подключение каждой витрины 
к специализированной охранной системе, к при-
меру, стоит порядка 20 тысяч рублей. Отрадно, 
что в Архангельске нашлись охранные фирмы, 
готовые бесплатно обеспечить требуемый уро-
вень защиты, — рассказывает Надежда Подоп-
лёкина. — Другой пример: «Архстрой» — одна из 
подрядных организаций, проводивших в Гости-
ных дворах реставрационные работы, — «ухо-
дя», подарила музею технику для уборки пар-
кета и ухода за брусчаткой у зданий, чтобы мы 
могли поддерживать созданное в том числе и 
их трудом». 

К новым проектам музея подключились также 
«Ростелеком», ИПП «Правда Севера», группа «Ме-
диа-эксперт», подтягиваются туроператоры. 

«Ростелеком», к примеру, помог установить 
веб-камеры для удаленного участия в престиж-
ных выставках, проходящих в Москве», — продол-
жает директор музея.

Сейчас первостепенная задача — реставра-
ция предметов, хранящихся в запасниках, чтобы 
шутка «все о них говорят, но никто не видел» пе-
рестала быть актуальной. 

«Мы формируем предложения для меценатов 
по реставрации конкретных объектов, предме-
тов на совершенно разные суммы — от несколь-
ких тысяч рублей. Представители любой компа-
нии, предприниматели или просто частные лица 
могут прийти к нам и посмотреть исторические 
справки, иллюстрации, финансовые наметки», — 
поясняет Надежда Подоплёкина. 

В ведении краеведческого музея находит-
ся еще один символ эпохи — Новодвинская кре-
пость. После стольких лет разговоров о ее вос-
становлении с трудом верится, что первые экс-
курсии для туристов состоятся уже в июне этого 
года. Правда, в районе крепости все так же отсут-
ствует пристань, а прежде чем отправлять туда 
последние оставшиеся в Архангельске пассажир-
ские теплоходы («Москва» и «Н. В. Гоголь») нужна 
разведка навигационной обстановки. 

Цена вопроса не так велика, как кажется. Что-
бы в течение лета в Новодвинскую крепость из Ар-
хангельска регулярно ходил прогулочный тепло-
ход, требуется порядка 880 тысяч рублей (имеют-
ся в виду подготовительные работы), что вполне 
посильно для крупного предприятия при содейст-
вии органов власти и администрации порта. 

Есть на что обратить внимание и меценатам 
от малого бизнеса. История крепости глазами 
участников событий частично сохранилась в до-

кументах. Их могут увидеть все, но восстановле-
ние записей стоит в среднем 15 тысяч рублей «за 
лист»: таковы расценки московских реставрато-
ров, а своих в Архангельске практически нет. 

«Мы пока только «запускаем» Гостиные дворы: 
требуется большое количество мебели, оргтехни-
ки. Еще нет, как видите, даже аншлагов и указате-
лей на входе и в залах, — отмечает директор му-
зея. —  Со своей стороны, принимая партнеров, 
мы с удовольствием проводим для них бесплат-
ные экскурсии, предоставляем помещения для 
конференций и семинаров, выставок-продаж. Уже 
готовятся совместные мероприятия с САФУ, из-
дательством «Правда Севера». Деловой площад-
кой заинтересовались, в частности, консалтинго-
вые фирмы, компания «Тele2». 

Пожалуй, самый известный Биржевой зал Гос-
тиных дворов скоро закроется на реконструкцию. 
Предполагается, что к концу лета это будет боль-
шой «парадно-присутственный» зал областного 
уровня, где можно проводить вручения государ-
ственных и корпоративных наград. 

«Сейчас мы создаем попечительский совет му-
зея для того, чтобы привлечь к нашим планам и биз-
нес, и общественность. Нам очень приятно уже се-
годня видеть среди своих друзей творческих людей 
— Дмитрия Трубина и других известных архангель-
ских художников, музыкантов. В галереях Гостиных 
дворов уже звучит саксофон, оживают мольберты... 
Мы стараемся взять лучшее из европейского опы-
та: музей — это не просто место, где люди в тишине 
склоняются над витринами, музей должен жить», 
— добавляет Надежда Подоплёкина. 

Попечительский совет музея с XIX века и до со-
ветских времен обычно возглавлял губернатор, и 
Игорь ОРЛОВ согласился вернуться к этой тради-
ции. К слову, радующий взгляд  вид реставриро-
ванной Русской слободы несколько обманчив: две 
трети работ в Гостиных дворах еще впереди. 

Возвращение на Пур-Наволок

В Гостиных дворах 
бизнес у себя 
дома — такую 
мысль руководство 
Архангельского 
краеведческого 
музея всеми 
доступными способами 
пытается донести 
до коммерческих 
организаций региона. 
И дело не только 
в историческом 
предназначении 
этих зданий. После 
реставрации часть 
помещений Гостиных 
дворов уже готова 
для проведения 
бизнес-мероприятий. 
Причем многие услуги 
музея бесплатны 
для партнеров.

ют

лись от них, заявляя, что хотят 
обратить внимание федераль-
ной власти на беспредел мест-
ной. Теперь эти лозунги могут 
стать основными: просили-про-
сили Путина, а он не слышит. Гу-
бернатора Михальчука убрал 
только под выборы, обещал 
снижение тарифов, на самом 
деле их повысили, так что жить, 
считай, не на что. Осенью пого-
да получше, чем зимой, значит, 
народу выйдет больше. Начнут 
подавлять – еще больше. И если 
в Москве подавление еще мож-
но представить – миллионник, 
в конце концов, люди друг дру-
га в лицо не знают (хотя даже 
в Москву ОМОН для подавле-
ния завезли из других регио-
нов), то в Архангельске все со-
всем не так. Будет ли полицей-
ский колотить своего соседа, 
бывшего одноклассника, зна-
комого знакомых? Почти навер-
няка нет, тем более что у само-
го карман из-за тарифов и плат-
ной школы опустеет. Присылать 
ОМОН из другого региона – за-
мучаешься, протесты начнутся 
во многих городах, тут уже и по-
лицейские возмутятся кочевым 
образом жизни.

Пока власть, похоже, не по-
нимает, что происходит. Митин-
ги? Повысим за них штрафы, а 
то и будем сажать на год-два. 
Кремль и Белый дом как будто 
живет в середине 2000-х, вре-
менах пресловутой «стабиль-
ности»: народ начинает жить 
получше, чем в 90-е, благода-
рит любимого президента, ло-
вит каждое его слово, каждый 
жест. Программы новостей это 
доказывают: вот Владимир Пу-
тин аж три шайбы забил! Толь-
ко люди уже не восхищаются, 
а недоумевают. Осенью недо-
умение может смениться уже 
другим чувством, не таким дру-
желюбным: «Совсем заигрался 
в свой хоккей, амфоры какие-то 
ищет, а нам жить не на что…». 
И тут уже президенту не поза-
видуешь.

Надежда Надежда 
Подоплёкина:  Подоплёкина:  

«Мы стараемся «Мы стараемся 
взять лучшее из взять лучшее из 

европейского опыта: европейского опыта: 
музей — это не просто музей — это не просто 

место, где люди место, где люди 
в тишине склоняются в тишине склоняются 

над витринами, музей над витринами, музей 
должен жить». должен жить». 

Дарья ЕМЕЛЬЯНОВА

журналист

БК

Ф
о

то
 А

л
е

кс
е

я 
Л

и
п

н
и

ц
ко

го



8
БИЗНЕС-КЛАСС ЭКСПРЕСС � № 19 (595) � 21.05.2012 � WWW.BCLASS.RU

ОВЕН. Вам пре-
доставятся блестя-
щие возможности 

осуществить свои замыслы. 
Деловой настрой, хорошее 
настроение и оптимизм по-
могут решить любые зада-
чи. Особенно это касается 
вопросов финансирования 
и возврата старых долгов. 
Установится гармония и в 
отношениях с родными.

ТЕЛЕЦ. На буду-
щей неделе вы мо-
жете обнару жить, 

что спрос на ваши профес-
сиональные услуги резко 
возрос. Выпадет возмож-
ность продемонстрировать 
вашу квалификацию в сфе-
ре управления финансами. 
Успех будет зависеть от того, 
насколько собранно и мето-
дично вы будете выполнять 
свою задачу. Возможно, 
пришло время наладить от-
ношения с друзьями.

БЛИЗНЕЦЫ. Для 
вас любое деловое 
общение обещает 

быть непредсказуемым, а 
добиться своего будет не-
просто. Дело не в вашем 
умении излагать свои мыс-
ли, а в том, что кто-то просто 
не хочет вас услышать. Не 
пытайтесь пробивать стену 
непонимания, лучше ее 
обойти. Прогулка на свежем 
воздухе и спорт будут как 
нельзя кстати и вы почувст-
вуете, как легко решаются 
проблемы, которые каза-
лись вечными. Через не-
сколько дней вас ожидают 
радостные вести от коллег.

РАК. Рекомендует-
ся проявлять осто-
рожность. Вероятно, 

вам придется принимать ре-
шения, которые могут ока-
заться судьбоносными для 
вашего бизнеса. Сейчас не 
самый благоприятный пери-
од: легко попасть под чужое 
влияние или принять желае-
мое за действительное. По 
возможности избегайте уча-
стия в важных переговорах 

и повремените с осуществ-
лением уже согласованных 
планов – через некоторое 
время вы сможете более 
трезво оценить открываю-
щиеся перспективы.

ЛЕВ. Предстоя-
щая неделя обеща-
ет улучшение поло-

жения на многих фронтах. 
Преследовавшие вас труд-
ности отступят, что позво-
лит сосредоточиться на 
себе и встретить новые вы-
зовы с окрепшими силами. 
Преодолев эмоциональные 
барьеры, вы выйдете на но-
вый уровень восприятия. Не 
жалейте времени на орга-
низацию финансовых во-
просов – это принесет 
дивиденды.

ДЕВА. Вам следу-
ет воздержаться от 
эмоциональных про-

явлений. Также не следует 
посвящать даже самых близ-
ких друзей в ваши планы на 
будущее. Ваша сдержан-
ность сейчас – залог успеха. 
Продолжайте выполнять по-
вседневную работу и не об-
ращайте внимания на про-
вокационные сплетни.

ВЕСЫ. Вам не сто-
ит особенно риско-
вать и испытывать 

судьбу в расчете на милость 
фортуны. Надо уделить осо-
бое внимание прозрачности 
финансовых операций, что-
бы не позволить скомпроме-
тировать вас. Одновремен-
но следует быть осторожным 
за рулем: следите за скоро-
стью и всегда уступайте до-
рогу тем, кто не очень утру-
ждает себя соблюдением 
требований безопасности.

С КО Р П И О Н.  В 
ближайшие дни вам 
следует проявить 

дипломатические качества, 
чтобы не допустить разлада 
с деловыми партнерами. 
Компромисс будет лучшим 
средством для избежания 

недопонимания. Его прими-
ряющий эффект положи-
тельно скажется на резуль-
татах совместной работы. 
Снять напряжение, вызван-
ное водоворотом событий, 
поможет составление пла-
нов на будущее. Уделите 
этому занятию часть своего 
времени и вдохновения. 
К концу недели ожидайте 
приятный сюрприз.

СТРЕЛЕЦ. Для вас  
закончится череда 
трудностей. Теперь 

вам предоставляется пре-
красная возможность разо-
браться с последствиями 
давних затруднений и пред-
принять новые энергичные 
шаги на пути к получению 
прибыли. Не раздумывайте 
слишком долго – период, су-
лящий большие успехи, мо-
жет оказаться непродолжи-
тельным. Похоже, именно 
сейчас – лучший момент для 
того, чтобы воплотить в 
жизнь проект, который дав-
но уже откладывался в дол-
гий ящик, или представить 
компаньонам план по значи-
тельной реорганизации ра-
боты вашего бизнеса.

КОЗЕРОГ.  На бу-
дущей неделе вам 
предоставится воз-

можность реализовать мно-
жество инновационных идей. 
Предстоит провести боль-
шую исследовательскую ра-
боту и найти ответы на бес-
покоящие вас вопросы. Об-
мен мнениями с коллегами 
может дать плодотворные 
результаты. Не исключено, 

что кто-то из родных может 
нанести вам неожиданный 
визит.

ВОДОЛЕЙ. Сдер-
жанность и спокой-
ствие в оценках ста-

нут основными вашими со-
юзниками в поиске путей 
выхода из сложных ситуа-
ций, если таковые, конечно, 
возникнут. На этот раз пола-
гайтесь прежде всего на са-
мих себя, в том числе и в во-
просах, связанных с приоб-
ретением недвижимости.

РЫБЫ. Ваше на-
с т р о е н и е м оже т 
улучшить поход по 

магазинам, но усердство-
вать в этом занимательном 
деле все-таки не стоит. Тех 
«доброжелателей», которые 
будут убеждать вас в необ-
ходимости совершения как 
можно большего числа по-
купок, надлежит поставить 
на место. Перед тем, как оп-
лачивать товары и услуги, 
проверьте правильность 
счета, предоставленного 
вам. Также не стоит вступать 
в долгие и ненужные пере-
палки с начальством, это 
может поставить вас в не-
приятное положение, преду-
преждают астрологи. 

ИТАР-ТАСС

Кофе-тайм

Деловой гороскоп: 21.05–27.05


